



## ACTA DE LA DECIMOTERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO DIRECTIVO DE LA UNIVERSIDAD DIGITAL DEL ESTADO DE MÉXICO

En la ciudad de Toluca de Lerdo, Estado de México, siendo las 11:00 horas del día 09 de febrero de 2021, se reúnen en primera convocatoria en la plataforma virtual Zoom, los integrantes del H. Consejo Directivo de la Universidad Digital del Estado de México; Dr. Ernesto M. Rivas Rivas, Director General de Educación Superior, Suplente del Lic. Gerardo Monroy Serrano, Secretario de Educación y Presidente del H. Consejo Directivo; M.C. Isy Martínez Ramos, Rectora de la Universidad Digital del Estado de México y Secretaria; C.P. Efraín Carrillo Flores, Titular del Órgano Interno de Control de la UDEMEX y Comisario Suplente; como Vocales Lic. Francisco Javier Zárate César, Analista Especializado de la UIPPE, Suplente del Mtro. Rodrigo Jarque Lira, Secretario de Finanzas; M. en T. E. Alberto Torres Gutiérrez, Director de Educación Continua y a Distancia de la UAEMEX, Suplente del Dr. en Ed. Alfredo Barrera Baca, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México y Representante del Sector Social; Lic. José Antonio Muñoz Samayoa, Consejero de la Asociación de Industriales del Estado de México, a efecto de llevar a cabo la Decimotercera Sesión Extraordinaria del H. Consejo Directivo de la Universidad Digital del Estado de México, bajo el siguiente:

### ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y declaratoria del quórum.
2. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día.
3. Discusión y resolución de los asuntos para los cuales fue citado el H. Consejo Directivo:
  - 3.1. Presentar al H. Consejo Directivo el Informe Anual de Actividades 2020.

### DESARROLLO DE LA SESIÓN

#### 1. Lista de asistencia y declaratoria del quórum.

La sesión es presidida por el Dr. Ernesto M. Rivas Rivas, Presidente Suplente, quien da la bienvenida a los integrantes del H. Consejo Directivo y solicita a la M.C. Isy Martínez Ramos, Secretaria, verificar la existencia del quórum legal para dar inicio a la Decimotercera Sesión Extraordinaria, lo cual es confirmado por la M.C. Isy Martínez Ramos, declarando la existencia del quórum legal en primera convocatoria para dar inicio a la sesión.

## 2. Lectura, y en su caso, aprobación del Orden del Día.

A solicitud del Dr. Ernesto M. Rivas Rivas, Presidente Suplente, la M.C. Isy Martínez Ramos, Secretaria, da lectura al Orden del Día; una vez concluida su lectura y al no existir comentarios al respecto, el H. Consejo Directivo aprueba el Orden del Día por unanimidad, tomándose el **Acuerdo No. UDEMEX/013E/001/2021**.

## 3. Discusión y resolución de los asuntos para los cuales fue citado el H. Consejo Directivo:

### 3.1. Presentar al H. Consejo Directivo el Informe Anual de Actividades 2020.

Conforme a lo previsto en los artículos 19, fracción VII del Reglamento de la Ley para la Coordinación y el Control de los Organismos Auxiliares y Fideicomisos del Estado de México y artículo 9 fracción X del Decreto de Creación de la Universidad Digital, se presenta el Informe Anual de Actividades 2020.

#### Informe Anual de Actividades 2020

El 2020 será recordado como un año de prueba intensa para la comunidad, la pandemia por Covid-19 nos cambió la forma de ver la virtualidad para siempre, en la UDEMEX asumimos el reto y trabajamos todo el año con entusiasmo, entrega y profesionalismo.

Nuestra comunidad UDEMEX se compone de 10,365 integrantes, de los cuales 10,139 son estudiantes y 226 colaboradores.

Dentro de las principales actividades realizadas en el año 2020 se encuentran la atención a la emergencia sanitaria, fortalecimiento de la oferta educativa, consolidación del modelo educativo, mejora de la plataforma tecnológica propia, el perfeccionamiento de los procesos de control escolar y docente, incursión en la investigación, la constante capacitación al personal docente y administrativo, el incremento de la matrícula propia, la gestión de becas para los estudiantes, así como la generación de alianzas estratégicas con ayuntamientos, empresas e instituciones educativas.

Desde el mes de marzo del 2020 se privilegió el trabajo administrativo desde casa para salvaguardar la salud de los colaboradores, afrontando este desafío con actitud proactiva, capitalizando el modelo educativo digital ante la creciente demanda de la educación a distancia. Reforzamos los conocimientos de nuestros asesores y tutores tanto con capacitación tecnológica como pedagógica para fomentar la sensibilidad humana que desarrolla en ellos las competencias necesarias para apoyar, acompañar y motivar a los estudiantes en su trayecto educativo, ofreciendo alternativas como grupos en redes sociales, sitios con recursos educativos alternos y talleres complementarios –webinarios– de educación emocional, técnicas de estudio y capacitación digital.

Nuestra Universidad Digital del Estado de México tiene presencia en gran parte del territorio a través de 41 Unidades Académicas y 8 centros de estudios



Durante el ejercicio 2020 generamos **protocolos de actuación para atender la emergencia sanitaria**, incluyendo la adquisición de equipo de protección personal y artículos para la prevención de contagios.

Alineados al Plan Estratégico Integral UDEMEX, ampliamos la oferta educativa, multiplicando así las posibilidades de crecimiento y especialización para la población mexiquense, como se muestra en la tabla:

	BACHILLERATO	LICENCIATURA	MAESTRÍA	DOCTORADO
2019	3	24	5	1
2020	3	26	14	2

En cuanto al **Desarrollo y Virtualización de contenidos académicos** logramos avances significativos en los 7 programas propios UDEMEX, incluyendo el 50% de desarrollo y virtualización de la Licenciatura en Psicología.

Nuestro programa con mayor matrícula es la Maestría en Tecnología Digital para la Educación, la cual en el año 2020 incrementó el número de estudiantes en 450%.

La Universidad cuenta con **convenios de colaboración** para ofrecer programas de estudio con diferentes instituciones públicas y privadas: UNAM, UDG, UIM, ETAC, COLBACH.

En el periodo reportado fortalecimos la **Educación Continua**, ofrecemos 11 opciones académicas nuevas: 4 diplomados, 5 cursos y 2 talleres, priorizando el desarrollo de las habilidades blandas en los estudiantes.

Fortalecimos nuestro modelo educativo UDEMEX a fin de tener un mayor acercamiento con los estudiantes a través de las **figuras de acompañamiento como son tutor, asesor y supervisor de programas**, bajo un enfoque humanista que fomenta el aprendizaje autónomo regido por valores ético y habilidades blandas.

El ambiente en el cual los estudiantes cursan los diferentes planes de estudio se basa en una infraestructura tecnológica, la cual migramos íntegramente a la nube de Amazon (AWS), beneficiando así la seguridad de la información y creamos una **plataforma propia** a partir de un sistema de código abierto (Moodle), hecha a la medida de las necesidades de nuestra institución, disponible las 24 horas del día, los 365 días del año.

En el año que se informa creamos y robustecimos el **Sistema Integral UDEMEX (SIU)**, que permite el mejoramiento de los procesos de Control Escolar y Docente, así como la admisión, expedientes electrónicos y monitoreo para dar atención a los estudiantes y realizar consultas de manera ágil y confiable, en tiempo real.

Por primera vez se hace investigación en nuestra Universidad, participamos a través de una publicación en coautoría en el Congreso CONTIE 2020, con el artículo: "Un acompañante virtual en tiempos de Covid-19" y la investigación "La metodología de la inteligencia artificial como herramienta para el desarrollo del aprendizaje psicoafectivo", en LANMR 2020.



En el mes de marzo del 2020 lanzamos el primer número de nuestra **Revista Digital UDEMEX** con publicaciones cuatrimestrales y contenidos de discusiones en temas humanistas, tecnológicos y culturales.

Una de las principales fortalezas de la Universidad y con la finalidad de brindar un mejor servicio, eficiente y profesional en el ámbito académico y administrativo, es la capacitación constante de los colaboradores durante todo el ejercicio 2020.

Como resultado de los esfuerzos en capacitación de nuestros docentes, de un Modelo Educativo más robusto, de nuevos y mejores contenidos académicos, así como ofrecer servicios educativos con calidad y calidez, en el año que se informa incrementamos nuestra matrícula propia (en los siete programas educativos UDEMEX) en un 64%.

Trascendemos las fronteras de nuestra entidad al preparar en nuestras aulas virtuales a estudiantes de 116 municipios del Estado de México, 29 estados de la República Mexicana y otros países como Cuba, España, Estados Unidos y Colombia.

En el año 2020, un total de **1,113 estudiantes egresaron** de nuestros programas educativos (propios y en convenio).

En el rubro de **BECAS**, gracias al apoyo del Gobierno del Estado de México y su compromiso con la educación mexiquense, pudimos otorgar estímulos a 1,319 estudiantes con el mejor desempeño académico, aplicándose un monto total de \$2'345,304.00, lo cual representó 21% más que el año anterior.

A fin de beneficiar a un mayor número de ciudadanos, realizamos alianzas estratégicas a través de la firma de convenios con DIFEM, Ayuntamientos de Naucalpan, Santo Tomás, Melchor Ocampo, San Mateo Atenco, Valle de Bravo, Calimaya y la Coordinación Estatal del Servicio Profesional Docente.

Tuvimos presencia en 150 ferias educativas, impactando en un total de 26,447 mexiquenses.

Por tercer año consecutivo la UDEMEX fue reconocida como una de las 50 instituciones más innovadoras del país con la obtención del **Premio It Masters a la Innovación 2020**. Participamos en el XI Coloquio Nacional de Educación Media Superior organizado por la UAEMEX, publicamos artículo en la Revista Mexicana de Bachillerato a Distancia de la UNAM. Por invitación de la UIM (Unión Iberoamericana de Municipalistas de España) participamos en la V Cumbre Virtual Iberoamericana de las Agendas Locales de Género de la UIM. Otros eventos nacionales e internacionales fueron XXVIII Encuentro Internacional de Educación a Distancia del ECOESAD y el Encuentro ANUIES – TIC 2020.

En relación a los Comités y Grupos de Trabajo, en el año que se informa realizamos 10 Sesiones del Honorable Consejo Directivo, así como las Sesiones del Comité de Becas, Comité Interno de Mejora Regulatoria, Comité de Arrendamientos, Adquisiciones de Inmuebles y Enajenaciones, Comité de Igualdad Laboral, Comité Interno de Gobierno Digital y Comité de Transparencia de la Universidad Digital del Estado de México.

Se realizaron gestiones para el fortalecimiento de controles en materia de adquisiciones a fin de beneficiar la transparencia en el uso del recurso y se actualizan de manera constante el registro de los bienes en los sistemas requeridos.



Se atendieron la totalidad de las solicitudes de información recibidas durante el año y se realizaron diferentes auditorías, evaluaciones, testificaciones y participaciones a nuestra institución, así como, la participación de la Universidad en una evaluación de consistencia de resultados.

#### GRANDES LOGROS UDEMEX 2020:

- Nueva oferta educativa.
- Nueva plataforma educativa.
- Desarrollo del Sistema Integral UDEMEX.
- Creación de la Revista Digital UDEMEX.
- Obtención del premio It Masters a la Innovación.
- Creación de nuevas Unidades Académicas donde antes estaban Bibliotecas Digitales, por convenio con la Secretaría de Cultura.
- Obtención del premio OX 2021.

Los Consejeros, así como la Mtra. Maribel Góngora Espinosa, Subsecretaria de Educación Superior y Normal, extienden un reconocimiento a la labor realizada por parte de los colaboradores de la Universidad Digital del Estado de México liderada por la M.C. Isy Martínez Ramos, alentándolos a continuar con el compromiso de beneficiar a la ciudadanía mexiquense en beneficiando la calidad de vida en la entidad.

El Dr. Ernesto M. Rivas Rivas, Presidente Suplente somete a consideración de los integrantes del H. Consejo Directivo la presentación del Informe Anual de Actividades 2020 de la UDEMEX, aprobándose por unanimidad y tomándose el **Acuerdo No. UDEMEX/013E/002/2021**.

#### ACUERDOS TOMADOS

**Acuerdo No. UDEMEX/013E/001/2021.** El H. Consejo Directivo aprueba por unanimidad el Orden del Día de la Decimotercera Sesión Extraordinaria del Consejo Directivo de la UDEMEX.

**Acuerdo No. UDEMEX/013E/002/2021.** El H. Consejo Directivo aprueba por unanimidad la presentación del Informe Anual de Actividades 2020 de la UDEMEX.

Siendo las 11 horas con 58 minutos del día 9 de febrero de 2020, se da por concluida la Decimotercera Sesión Extraordinaria del H. Consejo Directivo, firmando al margen y al calce de la presente Acta las personas que en ella intervinieron.



*+EP 27/22-09*  
**Dr. Ernesto M. Rivas Rivas**

Director General de Educación  
Superior.

**Presidente Suplente del  
H. Consejo Directivo**

*Isy*  
**Mtra. Isy Martínez Ramos**

Rectora de la Universidad Digital  
del Estado de México.

**Secretaria del H. Consejo  
Directivo**

*Efraín Carrillo Flores*  
**C.P. Efraín Carrillo Flores,**  
Titular del Órgano Interno de  
Control de la UDEMEX.  
**Comisario Suplente del H.  
Consejo Directivo**

*JFZC*  
**Lic. Francisco Javier Zárate  
César**

Analista Especializado de la UIPPE  
**Vocal Suplente del H. Consejo  
Directivo, Representante de la  
Secretaría de Finanzas**

*JM*  
**Lic. José A. Muñoz Samayoa**  
Consejero de la Asociación de  
Industriales del Estado de  
Méjico.  
**Vocal del H. Consejo  
Directivo, Representante  
del Sector Productivo**

*AT*  
**M. en T.E. Alberto Torres  
Gutiérrez**

Director de Educación Continua y  
a Distancia de la UAE.  
**Vocal Suplente del H. Consejo  
Directivo, Representante  
del Sector Social**

Esta hoja y estas firmas forman parte del Acta de la Decimotercera Sesión Extraordinaria del H. Consejo Directivo de la Universidad Digital del Estado de México, celebrada el día 9 de febrero de 2020.